

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3223

Murcia 2 de Noviembre de 1896

Tres ediciones diarias

Edición de la noche—22 Noviembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

ADVERTENCIA.

Con nuestro número de hoy, que solo es de una hoja, acompañamos los mapas de las provincias de la Habana y Pinar del Río, en donde se están verificando las mas importantes operaciones militares de la guerra de Cuba.

Los mapas y el número de hoy, solo valdrán

5 CENTIMOS.

Actualidades

En un pueblo de los Estados Unidos, que no hay para qué nombrar, parece que han ultrajado la bandera española, los amigos de los filibusteros.

El hecho, por cometerse á muchas leguas de distancia, resulta cobarde, y á las cobardías no se les puede conceder—y es demasiado—mas que un profundo desden.

Esa bandera que se pretende ultrajar, fué la primera que puso en América la civilización y el cristianismo y ese hecho no pueden menguarlo en su inmensa magnitud, unos cuantos locos ó borrachos.

En todas partes hay gentes de poco fuste y también la habrá en los Estados Unidos.

Los autores de esa gran valentía, pueden estar satisfechos de haber realizado una grande hazaña.

ORIHUELA

Estando anteayer jugando en uno de los balcones de su casa, calle del Colegio, el niño del médico Sr. Meseguer, tuvo la desgracia de al asomarse á la calle, caer á la misma, profundiéndose en diferentes partes de su delicado cuerpo en tan graves contusiones que en los primeros momentos de ocurrido el suceso, se creyó por los médicos que acudieron á practicarle la primera cura, estar exausto de vida.

Afortunadamente el niño hoy se encuentra fuera de peligro, por lo que felicitamos á sus carinosos padres.

Ha quedado suprimida la plaza de segundo practicante de este hospital, por acuerdo de la Junta de Sanidad, habiéndose creado una nueva para el servicio de enfermeros.

La religiosa Sor Mercedes Irlas y Raimundo, hija de esta ciudad, que hizo su profesion en el Convento de Madres Capuchinas de Murcia, el día 20 del pasado mes de Octubre, se halla enferma de gravedad en aquel convento, habiéndosele administrado por prescripción del facultativo, los últimos Sacramentos.

Quiera Dios que la enferma recobre la salud.

El pasado sábado tuvimos el gusto de asistir al ensayo del «Orfeon Oriolano» que dirige el organista de Santa Justa D. Antonio Celedrán, habiendo abandonado despues de un largo rato el local destinado para estos actos, satisfechos de la buena y esmerada interpretación que los orfeonistas dan á las piezas de su repertorio, del cual oímos el *Vals de las Olas* y otras de delicado gusto y maravilloso efecto.

Damos las gracias al Sr. Celedrán por la atención que con nosotros ha tenido, y quedamos altamente agradecidos por su atenta y fina invitación.

Con extraordinaria solemnidad y numerosa concurrencia de fieles, se vienen celebrando en la capilla de Nuestra Señora del Carmen, los piadosos ejercicios del mes de Almas.

Los vecinos del Molino de la Ciudad, celebraron ayer 22, la fiesta que anualmente dedican á su patrono el patriarca San José.

En la función religiosa, predicó un notable sermón: el Dr. D. Antonio Lapuente, presbítero.

La música que dirije el inteligente maestro D. Federico Rogel, amenizó todos los actos de esta solemnidad, recibiendo los aplausos de todo aquel vecindario, por las escogidas piezas que ejecutó.

No podemos ni debemos prescindir de mandar un cortés y afectuoso saludo al ilustrado secretario de este ayuntamiento, Sr. D. José María Lopez, y demás personal de aquellas oficinas, por su bondad y prontitud en facilitarnos cuantos datos y asuntos son dignos de publicar en las columnas de esta publicación, de la que todos ellos son asiduos é incansables lectores.

El Sr. Jefe de la estación del ferrocarril de esta, oyendo sin duda las quejas de los viajeros que han lamentado por medio de la prensa, la grande obscuridad que á la salida de dicha estación se notaba, ha dispuesto sacenciando los faroles en los sitios acostumbrados, complaciendo con su proceder á los citados viajeros.

Corresponsal.

21 de Noviembre 96

A LAS FAMILIAS DE LOS SOLDADOS DE CUBA

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta á la 96.ª relación que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Vicente Fenol, Torrevieja (Alicante); sargento del regimiento infantería de Borbón núm. 17, batallón Expedicionario, 8.ª compañía.

Hace cuatro meses no se sabe de este individuo.

No ha causado baja; se encuentra en Remedios, según la última relación recibida hoy 19 Noviembre 96.

Tomás Martínez Gonzalez, La Unión (Murcia); soldado del regimiento infantería de la Constitución núm. 29, batallón Expedicionario, 3.ª compañía.

Embarcó en Santander el 25 de Agosto de 1895; escribió desde San Luis con fecha 29 Septiembre 1896.

No ha causado baja; se encuentra en Cuba (Provincia de Cuba), según la última relación recibida.

Eurique Gracia Perea, (Murcia); soldado del regimiento de San Quintín número 47, primer batallón quinta compañía.

Embarcó en Barcelona el 31 de Diciembre de 1895; su última carta fué desde Pinar del Río el 15 de Agosto de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en el mismo punto; según la última relación recibida.

Antonio Soler Sanchez, Corvera (Murcia); soldado del regimiento de Simancas número 64, segundo batallón Expedicionario, 6.ª compañía.

Hace cinco meses, escribió desde Guantánamo.

No aparece baja; se encuentra en el mismo punto; según relación recibida.

Juan García Abellan, Jumilla (Murcia); soldado del regimiento de Teñan núm. 45, primer batallón 4.ª compañía.

Su última carta es del 10 de Marzo de 1896 desde la Habana, hospital militar de San Ambrosio, sala 11 de Cirujía.

No ha causado baja; se encuentra en Sancti Spiritus, según la última relación recibida.

Cecilio Cabo Ocho, Albataña (Albacete); soldado del regimiento de caballería de Alcañal núm. 14, tercer escuadrón.

Embarcó en Barcelona el 25 de Enero de 1896; su última carta es del 11 de Junio de 1896, desde Matanzas.

No ha causado baja; se encuentra en la Habana según la última relación recibida.

José Aguilar Sanchez, La Nora (Murcia); soldado de infantería del batallón Peninsular de Baleares, número 41, segunda compañía.

Embarcó en Valencia; su última carta fué desde B. H. Honda, en Agosto de 1896.

No ha causado baja; se encuentra en el mismo punto según la última relación recibida.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el día 19 del presente mes.

Las demás preguntas que se nos han hecho, las contestaremos á la mayor brevedad.

CIEZA

En la sesión celebrada por este ayuntamiento el día 18 del actual, por virtud de la instancia presentada por el farmacéutico municipal D. Diego Sanchez Martinez, solicitando se prorrogue su contrata de medicinas á pobres por cuatro años mas, mediante á que termina el día 23 de este mes, acordó el Ayuntamiento se dé cuenta á la Junta municipal, para la resolución que proceda.

Asi mismo se acordó que una Comisión compuesta del Sr. Alcalde D. Fernando Marin y D. Ricardo Oliver, visite á la familia del difunto Sr. D. Pascual Martinez Pareja, para manifestar el sentimiento con que han visto su fallecimiento, y dar el pésame mas sentido.

También se acordó por unanimidad, nombrar para el desempeño interino de la Secretaria, al primer oficial de la misma D. Faustino Molina Andreu.

Encargar para la autorización y expedición de cédulas personales, al oficial de esta secretaria, D. Ramon Garcia Marin.

En la última visita girada á la cárcel de este partido, existen en la actualidad pendientes de causas, catorce presos; cumpliendo condena, cuatro y de tránsito, otros cuatro; total veinte y dos.

Ha salido para Badajoz, nuestro amigo el capitán de esta reserva D. Antonio Gimeno San Martín á incorporarse al regimiento Baleares, desde donde, con la compañía expedicionaria, marchará á la gran Antilla.

En la estación fué despedido por muchos amigos y gefes y oficiales de este cuadro.

Reciba nuestra cariñosa despedida tan bizarro militar como simpático amigo, deseando su pronto regreso.

También ha salido para Lérida, nuestro amigo y paisano el canónigo de aquella Catedral, D. Pedro Yarza Buitrago.

Corresponsal.

21 Noviembre de 1896.

Noticias generales

A LAS FAMILIAS DE LOS SOLDADOS DE CUBA

Por virtud del contrato celebrado con nuestra acreditada agencia de Madrid, averiguamos el paradero y situación de los soldados en Cuba, remitiéndolos nota con el nombre, de cada uno, compañía y batallón á que

pertenecen, fecha y puerto de su embarque en España y nota del punto en que escribió la última carta.

Las contestaciones las insertamos en este periódico, en donde llevamos publicadas con la de hoy 96 relaciones.

Este servicio lo hacemos gratuitamente.

No admitimos las cartas que no vengan franqueadas.

Los interesados pueden hacer las preguntas por targeta postal y les resulta mas económico.

Beneficio de Pablo Lopez.

Con una brillante entada se celebró anoche en el teatro Romea, el beneficio de nuestro paisano D. Pablo Lopez.

Se puso en escena «Catalina» y «El Gaitero».

Tanto en una como en otra obra, hizo primores el ben. fiado, demostrando que es el artista de siempre.

«El Gaitero», que era estrenó, agradó bastante al público, especialmente la parte musical, que es de un corte delicado y elegante.

Damos la enhorabuena al Sr. Lopez, por el nuevo triunfo que anoche conquistó en el Teatro Romea.

Visita de inspección.

Ha llegado á esta el inspector general de Hacienda D. Carlos Regino Soler, acompañado de tres empleados mas del ministerio de Hacienda, con objeto de girar una visita de inspección á las oficinas de esta Delegación.

La citada comisión ha inspeccionado ya la Delegación de Albacete y otra comisión análoga, está inspeccionando la Delegación de Alicante.

Práblemente mañana, dará principio á sus trabajos.

Defunción.

La enfermedad que desde hace días venia padeciendo nuestro respetable amigo D. Herenegildo Lumeras, ha tenido un funesto desenlace, en la madrugada de hoy.

Su funeral y entierro se verificarán mañana en la parroquia de San Lorenzo.

A su desconsolada esposa y demás familia, le enviamos la sincera expresión de nuestro mas sentido pésame. ¡Descansen en paz!

Pleito.

En la Audiencia territorial de Albacete, se ha recibido un pleito procedente del juzgado de Yecla, entre don José Muñoz Romero y D. Angel Muñoz y otros, sobre testamentaria.

Exportación de frutos y vino.

Dicen de Valencia: «Siguen embarcándose en este puerto partidas de vino, arroz y cacahuet, pero el tráfico principal es debido á las cebollas y naranjas, que se expiden á los mercados de Francia é Inglaterra.

De las primeras se han despachado en pocos dias más de 7,000 cajas, y respecto á las segundas, se hacen muchos pedidos de Londres y Liverpool.

Mucho nos alegramos de que los muelles recobren la animación que habian perdido y de que los cosecheros estén satisfechos de la campaña comercial que se presenta bajo buenos auspicios.»

Redenciones.

La redención del servicio militar para Ultramar por 2,000 pesetas, continúa abierta en las Delegaciones de Hacienda.

Fallecimiento.

Ayer falleció en Cádiz, el hermano de la aplaudida y distinguida artista mademoiselle Geraldine, tan conocida en Murcia, á consecuencia de la caída que sufrió trabajando en el teatro Principal de aquella capital.

Buen rasgo.

Las cigarreras de la Fábrica de tabacos de la Coruña, se han suscripto al

empréstito nacional por 27.000 pesetas, á razon de tres pesetas cada operaria.

Teatro Romea.

Esta noche, como despedida de la compañía, se pondrán en escena en función completa, «El Gaitero» y «Miss Heiyette».

Señalamientos.

Para mañana se han señalado en esta Audiencia, las vistas de las siguientes causas, en juicios por jurados.

Sección primera.

Catedral.—Contra Domingo Loroite y once mas, por el delito de homicidio.

Defensores: Sres. Díez y Sanz, La Cierva, Robles y Ayuso; procuradores: Sres. Azcoyitia, Narbona, J. Perez y J. Martínez.

Sección segunda.

Caravaca.—Contra Antonio Perez Salazar, por el delito de incendio. Defensor, Sr. Llanos; procurador, señor Arroniz.

Sorteo.

Anteayer se verificó en Alicante, en el patio del cuartel de San Francisco, el sorteo de un cabo, un soldado de primera y 17 de segunda con destino á Filipinas, y dos cabos para el batallón que se organiza en Sevilla, con destino á Puerto-Rico.

El acto fué presidido por el coronel del regimiento Sr. Aguilera.

Libramientos.

Se han recibido hoy tres libramientos en esta Delegación de Hacienda, para cubrir atenciones del ministerio de la Gobernación, importantes 1596 pesetas.

Bibliografía.

Hemos recibido un interesante libro, titulado «La libertad de testar», que es el discurso leído en la Universidad Central, por el joven letrado D. Emilio Díez Vicente de Revenga, para recibir el grado de Doctor en derecho civil y canónico.

El tema es un punto elevado del derecho, y el Sr. Díez Vicente lo ha tratado con visible profundidad, desarrollando su discurso con tino y corrección, por lo que sinceramente le felicitamos.

Defunción.

Ayer mañana dejó de existir en esta población, el conocido comerciante, D. Miguel Vidal.

Su entierro se ha verificado esta tarde en la iglesia parroquia de San Pedro, seguido de un numeroso acompañamiento.

Con tan triste motivo, damos nuestro más sentido pésame á su desconsolada familia.

¡Descansen en paz!

Importación de trigo.

El vapor «Oratio Couppas» ha desembarcado en el puerto del Grao de Valencia 2.378.413 kilogramos de trigo, procedente del extranjero.

El gusano de la aceituna.

Para combatir los males de esta plaga, propone un agricultor los siguientes medios:

Coger la aceituna averiada que se desprende del arbol todos los años por el otoño, teniendo cuidado de no hacer labores de ninguna clase hasta que se haya conseguido, con el objeto de que no quede enterrada al remover las tierras, y este fruto someterlo á la cremación, sin aplicarlo á pasto de ciertos animales, porque daría un resultado contra productivo. Efectuar también la rebuasca despues de la recolección para que quede la menor cantidad posible de aceituna en el campo, y por último hacer que la molinda termine antes de que venga el tiempo en que hace algun calor. Abril por ejemplo, pues la mosca que nace de la aceituna almacenada para esa época, ya no muere y se halla apta para depositar sus huevos en tiempo oportuno.

